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按面积计算 按计量表计算 生活用热水 按100平方米住房计算

方案一
居民用热0.245元／m2／日
其他用热0.30元／m2／日

居民用热160元／吨 办公用热185元／吨
其他用热220元／吨 18元／吨 增加864元

方案二
居民用热0.22元／m2／日
其他用热0.28元／m2／日

居民用热150元／吨 办公用热175元／吨
其他用热210元／吨 18元／吨 增加594元

方案三
居民用热0.195元／m2／日
其他用热0.27元／m2／日

居民用热140元／吨 办公用热160元／吨
其他用热200元／吨 18元／吨 增加324元
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业内人士分析认为，对煤炭价格上
涨给热力公司带来的压力，不应单从政
府 补 贴 与 调 整 价 格 的“治 标 ”工 作 入
手，应通过一次性投资“治本”。同样
是集中供暖，中原环保去年赚了 2200
多万元，而热力公司却是亏损的。出现
这样后果的主要原因就在于供热方式
不同。

中原环保供暖所使用的热源完全是

通过向热电企业购买的，尽管这笔费用
是经营成本中的“大头”，但相对于烧锅
炉取得热源来说，费用要小得多。

热力公司出现亏损，问题就出在是
通过烧锅炉来解决热源，这种热源取得
方式不仅效率较低，每年还需要支出上
千万元的环保费用。该人士说，热力公
司目前在二马路、政七街、枣庄等处共有
5 座锅炉房。锅炉房是上世纪 80 年代取

代小煤炉的产物，在集中供暖已发展为
热电联产的今天，生产效能已变得相对
较低。他说，如果想让热力公司走出困
境，郑州市政府应投资建设大型热电厂，
然后交给热力公司经营并完全实现热电
联产配套。

而市民认为，改变企业内部的经营
方式才是解决亏损的主要方法，而不是
靠提价把亏损转嫁到老百姓头上。

家住西区的听证会的消费者代表吴彩
云说，看过郑州市热力总公司的监审报
告，发现其亏损情况并不像宣传的那么
严重。在她了解的消费者意见中，多数
消费者反对涨价，且消费者很关心供暖
的质量，也就是温度状况。大家不希望

看到价格涨了，而供热温度没有保证。
“现在各行业都在挖潜，而热力公司的

产品单一，天热了，你还在烧，能不能按天
收费？”吴彩云说，现在开听证会，应当首先
确定涨不涨的问题，而不是涨多少，让消费
者从热力公司的三个方案中三选一，是不

合理的。吴彩云认为，如果确实是原材料
涨价，热力公司亏损，涨一点价也是可以接
受的，比如每平方米每天涨价不超过 1 分
钱，还可以考虑。再多，就难以接受。“最好
的办法是，政府补助一部分，企业承担一部
分，老百姓承受一部分。”

20日开听证会
25名代表已确定
昨日，记者从郑州市物价局了

解到，郑州市物价局定于 10 月 20 日
8 时 30 分～12 时 30 分在嵩山饭店餐
厅二楼多功能厅公开举行郑州市集
中供热价格改革和调整听证会。

听证会共设正式代表 25 名，其
中消费者代表 13 名：孙亚平、白火
荣、刘德兴、詹怡、陶喜凤、王瑞珍、
卢法舜、曹敏、郭捷、李永坚、张伟、
包洪恩、吴彩云，由河南电视台都市
频道从公告时限内自愿报名的 61
名代表当中随机抽取产生；有关部
门及专家代表 8 名：李文德、方新、
孟宪良、任慧军、秦自成、范宏涛、常
庆生、石茂生，由所在部门推荐产
生；经营者代表 4 名：张昌豪、王卫、
杨永飞、郎晓峰，由申请人推荐产
生。旁听代表 10 名：杨小平、程汛、
汤兴志、李进旭、刘玉山、郑昌业、王
昌发、张国强、刘启泽、李国民，在自
愿报名的代表中按报名时间顺序和
旁听人数确定。

就此问题，记者采访了参与此次听证
的代表秦先生，他表示，热力公司提出涨价
的主要原因是供热的主要原料煤炭价格上
涨幅度巨大，导致热力公司年年亏损。“这
几年煤炭价格上涨是不争的事实，而根据

国家相关规定，成本上涨超过 10%时企业
可以申请涨价，但对于涨价部分，企业要自
己消化掉20%，政府补贴一部分。”

秦先生表示，他现在最关心的是政府能
补多少，只有政府补的多了，市民才会少掏一

点。“我现在关心三个问题，一是国家政策允
许涨多少，二是周边城市供暖价格水平，三是
政府能补多少。”秦先生说，从物价局下发到
他们手里的材料看，郑州市的供暖价格在中
部六省省会城市中相比处于中等水平。

如果涨价，希望政府多补一点

开听证会，首先应确定该不该涨

秦先生认为，以听证代表个人的力量对一
个公司进行成本核算还比较困难，“一个最简
单的问题，比如企业说他们用了多少吨煤，可
听证代表并不知道这个数字的准确程度”。秦
先生提出，如果有市民对企业的成本核算有专

业经验，“可以直接给我们打电话，或者通过晚
报记者告诉我们，我们这些听证代表会详细研
究并在听证会上提出。”

记者了解到，此前，25名听证会代表已
经开过一次预备会，并到热力公司考察过，

主要为 20日的听证会做准备。“我发现热
力公司确实存在一定的问题，比如有些设
备都生锈了，这肯定浪费能源；还有热力
员工，非供暖季工人是怎么安排的？”秦先
生表示，他们还要做进一步的调查。

想办法对热力成本进行重新核算

中原环保负责西区供暖，据其财务报
表显示，上一年度中原环保仅供热就盈利
2000万元。那么，如果郑州热力公司要涨

价，中原环保是不是也会随之涨价呢？对
此，市物价局表示，全市供暖肯定同城同
价。

“亏损了涨价，盈利了也涨价，老百姓
永远也沾不了光。”一名市民在昨日的热线
中这样发牢骚。

同城两家供热一亏一盈，为啥会这样?

烧锅炉供热效率较低，建议热电联产

涨不涨？涨多少？
你也可以提方案

本报将会转交给听证代表，由他们在听证会上提出

郑州市热力公司日前提出三种涨价方案，是否一定会从中选取一种？昨日市物价局相关负责人表示，这只是热力公司拿出的
初步方案，听证代表可以从三种方案选择一种进行讨论，也可提出自己认为合理的方案。据了解，物价部门通过核算，共减掉热力
公司成本6600万元，而且如果算总账，热力公司并不亏损。

本报即日起征集市民建议，你可对热力公司成本核算提出自己的见解，也可提出认为合理的调价方案，本报将会把市民意见转
达给听证代表，再由他们在听证会上提出。 晚报记者 徐刚领 程国平

昨日，郑州市物价成本检测所有关负
责人告诉记者，据媒体报道，“连续 3年，郑
州市热力总公司提交的生产成本数据都存
在很大水分，3年内其生产成本被物价部门
核减掉 5000多万元。”这一说法并不准确，
因为物价部门的核算体系与郑州市热力总
公司的核算体系并不一致。因此，不能算
作“水分”。

这位负责人介绍，通过前段时间的成

本检测，郑州市物价局核减掉市热力总公
司 2007的生产成本为 6600 万元。其中包
括夏季制冷费用 800 多万元，固定资产折
旧及进项税收入 1800 万元，煤的费用 265
万元，财务费用 2800 万元，还有其他费用
780 万元。“我们只是核算与冬季集中供
热有关的费用，因此，夏季制冷费用就核
算掉了。煤的费用，我们是按全省平均
煤价来计算的，而不是按照热力公司的

进煤成本。我们核算的这些数据只对这
一次定价适用，只考虑集中供热的成
本。”

郑州市物价成本检测所上述负责人告
诉记者，2007 年郑州市热力总公司集中供
热的总成本为16360万元，单从营业利润方
面而言，郑州市热力总公司是亏损的，但是
加上其投资收益、政府补贴，郑州市热力总
公司是盈利的。
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最近煤炭价格
已明显下降

在热力公司提出的涨价因素中，
煤炭价格上涨是主因。但记者了解
到，目前，煤炭大省山西省内各煤种
都有每吨 30 元～50 元的跌幅。而来
自 河 北 秦 皇 岛 港 务 集 团 的 统 计 显
示，10 月 7 日，发热量 6000 大卡的大
同 优 混 平 仓 价 为 每 吨 970 元 ～990
元，发热量 5800 大卡的山西优混平
仓价为每吨 960 元～980 元，较 9 月上
旬下降了 40 元左右。从 8 月份开始，
一直居高不下的煤炭价格已经有了
明显的下降。据郑州一名煤炭行业
人士分析，今后一段时间，煤炭价格
不会走高。
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先看看热力公司提出的三种涨价方案

热线 67659999
电子信箱 qizi.1001@163.com.
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